
小微企业

招用失业人员

最高可获

200万贴息贷款

据大河报消息 小微企业吸纳登记

失业人员达到一定数量，就可以获得最

高 200 万元的贷款。这项措施既促进了

就业，又缓解了小微企业贷款难，可谓

一箭双雕。 11 月 16 日，省政府出台《河

南省稳定就业专项工作方案》（以下简

称《方案》），困难企业不裁员、企业招用

就业困难人员，也都能获得优惠政策或

补贴。

根据《方案》， 劳动密集型小微企

业， 当年吸纳登记失业人员达到 30%，

与其签订 1 年以上劳动合同并缴纳社

会保险费的 , 按照每人最高可达 5 万

元、总额最高可达 200 万元的标准提供

小额担保贷款 ,企业按期还本付息后 ,由

财政部门按照中国人民银行公布的贷

款基准的 50%给予贴息 ,贴息资金由中

央财政和同级财政各负担一半。

据河南商报消息 兜里揣着钱，就

是不给进城务工人员发工资。 今后，这

样恶意欠薪的老板，可能会被以“拒不

支付劳动报酬罪”追究其刑事责任。

11 月 15 日，省高院启动第四次拖

欠进城务工人员工资案件集中办理活

动，活动将持续至明年 1 月 20 日。

春节前讨薪案件全办结

此次“讨薪风暴”将持续至明年 1

月 20 日， 省高院副院长谢德安下达了

“硬指标”：新收的拖欠进城务工人员工

资案件结案率要达到 95%以上，春节前

案件办结率要达到 100%。 已排查出的

超期未结拖欠进城务工人员工资案件

结案率达 100%， 已排查出的拖欠进城

务工人员工资执行案件执结率达 90%

以上，未执结的春节前要妥善解决。

如遇“欠薪”，除了拨打法院的热线

电话外，你还可以通过微博投诉。 谢德

安说 ，省高院以“@ 豫法阳光 ”微博为

平台，及时搜集和发布案件信息。

从 2010 年起， 全省法院掀起过 3

次“讨薪风暴”， 共审结和执结案件

6245 件， 追回 3.68 亿元报酬，18644 名

进城务工人员受益。有的老板确实遇到

资金困难。对此，谢德安称，将积极协调

应急周转金，先行垫付部分工资，或给

予被欠薪者必要的生活救助。

恶意欠薪有了“新罪名”

对那些明明有钱，却不给工人发工

资的恶意欠薪老板，以前常以“拒不履

行法院判决裁定罪”定罪，今后，等待他

们的，将会是专门的“拒不支付劳动报

酬罪”。

明年 1 月 1 日，新《民事诉讼法》实

施。“如果被执行人在指定期限内未履

行义务，要根据新《民事诉讼法》规定，

拍卖、变卖被执行人财产，以变价所得

价款清偿债务。 ”张立勇说。
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因学生体质下降害怕出事，武汉北京多所高校取消长跑

省教育厅：河南高校不取消长跑

“讨薪风暴”来了

即日起至明年 1 月 20 日

省高院集中办理

拖欠进城务工人员工资案件

河南航空复飞在望，坐飞机会更便宜

我省将在民航、铁路、粮食等领域进行战略重组

据大河报消息 很快，河南将会再次拥有自己的航空公司，河南老百姓也将因此能享受到更多的低价机票。 据了解，今年年底前，河

南航空将完成重组，争取早日复飞。 16 日，省政府印发《河南省 2012-2013 年企业战略重组重点项目工作方案》（以下简称方案）的通知，

今明两年，在民航、铁路、粮食等领域，将重点谋划和推进 10 个企业战略重组项目，10 个大型“企业航母”即将浮现。

河南航空年底前完成重组，争取早日复飞

■

︻

民

航

︼

河南航空几经周折，复飞的脚步终于

一天天临近。 今年年底前，河南民航发展

投资有限公司将完成对河南航空公司重

组。 据一位民航人士指出，河南航空的复

飞，直接带来的好处是，河南老百姓乘坐

飞机，机票将会更优惠。

方案指出，在河南航空重组完成的基

础上，将会争取早日复飞。 另外，还将支持

河南民航发展投资有限公司参与中国南

方航空公司在豫企业改制，组建中国南方

航空河南航空有限公司， 争取中国南方航

空公司增加运力。

据了解， 河南航空前身为鲲鹏航空有

限公司。 2008 年 7 月，深圳航空公司与省

政府签订合作协议，2009 年 9 月正式更名

为河南航空有限公司， 控股方为深圳航空

有限公司。去年年底，郑州市中级人民法院

已经裁定准许河南航空进行破产重组，此

次， 河南航空重组项目预计总投资为 8 亿

元，今年投资金额为 4.6 亿元。

地方铁路将加快改制融合

■

︻

铁

路

︼

在豫东地区，常年奔驰着一列列“小火

车”，它们由于轨道比较窄，所以被老百姓亲

切地称为“小火车”。 不过，从 2009 年开始，

这些“小火车”将逐渐退出历史舞台。这些小

火车隶属于河南地方铁路局许昌分局。

目前，我省各地方铁路局已经完成了

改制，在未来的地方铁路发展中，此次出

台的方案指出，今年年底 ，将完成河南铁

路投资有限责任公司与河南铁路集团深

度融合工作，妥善安置职工。 在完成资产

评估基础上，加快推进汤（阴）台（前）铁路

公司重组工作，提升铁路建设融资能力和

项目管理水平，优化我省地方铁路资源配

置，进一步发挥路网功能。

河南将组建粮食集团

在粮食企业重组方面，方案支持郑州粮

食批发市场有限公司， 重组整合省辖市、县

（市、区）粮油仓储贸易企业，并对省属粮油

仓储贸易企业进行业务重组，以郑州粮食批

发市场有限公司为平台组建河南粮食集团，

该重组方案将于 2012 年 11 月底前提出。

方案还指出将加快盐业流通企业重组

整合。 以省盐业总公司为依托 ,整合省辖市、

县（市、区）盐业流通企业 ,减少流通层级 ,构

建畅通高效的现代盐业流通体制。

在钢铁企业重组整合方面， 方案指出，

以安钢集团为依托，加快内部资产、业务整

合，与涉钢原辅材料企业、重点用户等上下

游企业深化合作，延伸、优化产业链条，加快

转型解困，继续寻求与国内特大型钢铁企业

开展战略合作。

未来，我省还将推进加快在重点机械装

备企业战略重组、 重点工程施工企业战略重

组、省级大型物流企业集团、河南国际矿业开

发有限公司引进战略投资者、 境外矿产资源

勘探开发项目合作等方面的工作。

■

︻

食

品

︼

省教育厅：

河南高校不取消长跑

“河南高校一家也不能取消长跑！ ”16

日， 省教育厅体卫艺处处长郭蔚蔚明确表

态。“取消长跑我坚决反对，在学生体质健康

测评中，大学生的耐力素质是最差的，而长

跑是最锻炼耐力的。 ”郭蔚蔚说，在 2010 年

的我省学生体质健康测评中，中小学生体质

有“止跌”迹象，而大学生却继续下滑。

据了解，国家体育总局、教育部去年 9

月联合公布的 2010 年国民体质监测结果表

明：大学生身体素质 25 年来一直在下降。与

1985 年相比，肺活量下降了近 10%；大学女

生 800 米跑、 男生 1000 米跑的成绩分别下

降了 10.3%和 10.9%。

“不能因为学生身体素质差，害怕跑出问

题就取消长跑项目，那就是因噎废食。 ”郭蔚

蔚说，以后还应加强长跑的“强制性”，高校要

对学生进行积极引导， 让学生逐步适应长跑

等耐力性运动。教育主管部门、学校应采取有

效措施，正确引导学生参与体育锻炼。

我省今年还会继续按照教育部统一安

排，在大中小学生中开展冬季长跑活动，让每

个学生每天都能有一小时锻炼时间。

“为了避免不必要的伤害，可以采取一些

措施。 ”郭蔚蔚说，例如不少高校在长跑比赛

前， 学校必须事先了解长跑运动员的身体情

况，证明身体健康者方可参加比赛。

武汉、北京多所高校取消长跑

新

闻

背

景

跑步两圈 ，大一女生倒下猝死；课间

长跑，初二女生晕倒不治……此类新闻近

年来屡见不鲜。

在今年 11 月 10 日、11 日的华中科技

大学校运会上，取消了以前一直开展的女

子 3000 米和男子 5000 米两个长跑项目。

该校一名负责人承认此举也考虑到了学

生的安全因素：“这两项现在的大学生大

部分都达不到要求，上场有一定危险性”。

据西安媒体报道，西安也有 30 多所高

校运动会都已取消长跑，原因是校方害怕

发生猝死现象。 而北京科技大学、北京师

范大学、首都经贸大学等 3000 米以上长跑

也被取消。

我

省

情

况

学校：绝大多数高校未取消长跑

记者 16 日从郑州大学、河南大学、河

南工业大学 、 河南师范大学等高校了解

到，我省绝大多数高校未取消长跑项目。

在郑州大学 、河南大学 、河南工业大

学，3000 米和 5000 米长跑，都是运动会的

常设项目之一。 不过，在河南师范大学运

动会体育学院组的竞赛规程中设置有

3000 米和 5000 米长跑项目， 但普通学院

组的竞赛规程中， 并没有设置 3000 米和

5000 米长跑项目。

“报名的人数不是很多 ，学生长跑积

极性不太强。 ”河南师范大学体育学院一

位老师介绍，这与学生整体体质下降有直

接关系。

采访中，不少学生表示 ，除非学院硬

性摊派，实际上愿意参加长跑的学生越来

越少。“好多人不是不想跑，有的还没跑完

就晕倒了。 ”有学生这样说。

记者发现，不少高校坚持数十年的晨

起长跑已难以为继。 部分高校不再强制性

要求学生出早操 ， 部分高校以早点名代

替，学生只需到校园规定处签到就可以。

学生：花 100 元雇人代跑

河南师范大学的赵胜男是一名大三

女生，即将开始的 800 米测试让她有点紧

张：“跑完后口干舌燥，很难受。 ”而对长跑

存有畏惧之心的并不是她一个人。

“大三大四以后，我们基本不上体育

课了，锻炼身体的机会也越来越少。 ”临近

毕业的董青说，一年一次的 800 米测试成

了女生们的“噩梦”，班里 10 个女生，有 5

个初测不及格，有的一跑完就吐了。

董青说，有同学实在不愿意跑 ，就通

过网上发帖等各种途径花钱雇人代跑，跑

一次 50 元

～

100 元，关系好的也得请人吃

顿饭。“我们一般会找低年级的学生代跑。

参加测试的人很多 ，因此，代跑也不容易

被发现。 ”

“现在又不是中考体育测试成绩要计

入总分，考进大学了谁还愿意拼了老命跑

步啊！ ”董青说，要不是体育测试和评奖学

金等评先挂钩，她才不会这么费劲花钱请

人代跑。

家长：取消了也是好事

“现在孩子跑 1500 米，第一圈就喘不

过气来，跑完全程脸比纸还白 ，我们见着

都心疼。 ”郑州一名家长说，现在学生身体

素质普遍不如从前，强制性让孩子跑还容

易出危险，取消了也是好事。

对不少学生来说， 长跑枯燥又无趣，

要是换成其他有意思的锻炼 ， 比如江南

STYLE 锻炼身体，也未尝不可。

多说一句

取消了长跑， 大学生避免了“受

伤”，可是教育很“受伤 ”，社会很“受

伤”。 取消长跑项目， 说是怕学生“受

伤”， 实际上是学校在掩藏自己的“硬

伤”，这个硬伤就是残缺的教育理念。

长跑项目的设置并不是赶鸭子上架，

所有的学生都必须得跑。这是建立在学生

自愿报名基础上的，是建立在学生敢挑战

自我基础上的。学校要做的就是做好全程

的保护和救助工作。如果体育害怕出人命

的话，那马拉松是不是也应该在世界上取

消掉？ 高校不能这样太疼爱大学生了，这

是溺爱。 这样学校只会培养出“文弱

书生”， 而不是能经得起风吹雨

打的社会精英。

据东方今报消息 近日，华中科技大学秋季运动会，女子 3000 米和男子 5000 米项

目被取消，北京、西安等多所高校也取消长跑项目。 此举引发社会对高校学生身体素质

的关注。我省要求高校都不能取消长跑项目，而且还应保证学生每天一小时的体育锻炼

时间。


